

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 62	S0130/04	28.04.2004

zum/zur	
A0053/04	
Bezeichnung	
Wiedereinführung historischer Strassenbezeichnungen	
Verteiler	
Der Oberbürgermeister	18.05.2004
Ausschuss für Kultur	26.05.2004
Kommunal- und Rechtsausschuss	27.05.2004
Finanz- und Grundstücksausschuss	02.06.2004
Stadtrat	12.07.2004

Die AG Straßennamen hat den Antrag erörtert und ist übereinstimmend zu nachfolgendem Ergebnis gekommen.

Die vorgeschlagene Wiederbelebung historischer Straßenbezeichnungen ist unter stadtdenkmaltypischem Gesichtspunkt grundsätzlich zu befürworten.

Der Beschreibung und Begründung zu den Bezeichnungen „Johanniskirchhof“, „Stephansbrücke“ und „Knochenhauerufer“ ist nichts hinzuzufügen.

Die Wiederbelebung der „Schwertfegerstraße“ ist von der Verwaltung erwogen aber bisher nicht forciert worden, um bestmöglich auf die bauliche Entwicklung des Areals zu reagieren. Mit der Wiederbelebung der „Schwertfegerstraße“ entfallen in Abhängigkeit von der baulichen Gestaltung an dieser Stelle möglicherweise künftig die Adressierungen „Breiter Weg“, die bisher der „Marietta-Block“ hatte. Dies ist jedoch nicht als Abwertung oder Makel zu betrachten. Auch gegen die Rückbenennung des nördlichen Abschnitts der M.-J.-Metzger-Str. bestehen keine grundsätzlichen Bedenken. Allerdings sind davon dann doch Hausnummern, die zum Grundstück der Hauptpost und zum Grundstück der Volkshochschule gehören, betroffen.

Kaleschky
Beigeordneter für Stadtentwicklung,
Bau und Verkehr

Bearb.: Herr Hesse
Tel.: 540 5181

